



たばこまち

学校の教育目標

進んで学び合う子
互いに思いやる子
体をきたえる子

28年度 青森市立葭町小学校学校だより 第5号 9月1日発行 文責：相馬（教頭）

大切な命「全校朝会 8月講話より」



校長 福士博司

6年生が修学旅行から帰ってきました。旅行の団長として一緒に北海道に行ってきました。2日目は小雨にあいましたが、五稜郭の見学を終えて、夕方、函館山に登る前には青空が見え、山から見る函館の夜景はとてもきれいでした。6年生の行動もそれ以上に素晴らしかったです。これからの生活でさらに伸ばしていくところは6年生が知っていますので、さらに立派な態度で生活できるはずです。

さて、この8月24日の始業式に、「全員が元気に命を落とさないで体育館で始業式を迎えることができ嬉しい」とお話ししました。夏休み中にみんなもいろいろとあったことでしょう。

私事ですが、聴いてください。我が家には16年前にもらってきた犬・ロッキーがいました。今年16歳、人間の年でいうと82歳です。ロッキーは小さいときから、ごはんが食べたいとき、「ごはん」と言える犬でした。「待て、お座り、ちんちん、よし」の言葉がわかる頭のいい犬でした。でも、若かったロッキーも16歳になり、だんだん歳をとり体が弱ってきました。この8月に入ってから吐くようになり、おなかの調子も悪く、息も荒くなり苦しそうなので、何日も病院で注射や点滴をしてもらいました。外は暑いので、エアコンの効いた部屋に寝かせました。8月7日、外は花火大会の音が響き、夜はロッキーの傍に東京から帰って来た一番上の娘と私とで寝ました。苦しそうな息は一晩中続きました。次の朝、ロッキーは家族に見守られて天国に旅立ちました。その時刻に新幹線に乗り、東京から駆けつけた二番目の娘は残念ながらロッキーの死に目に会えませんでした。家族6人に可愛がられたロッキー。家族が作った棺おけにお花と、家族が書いたお礼のお手紙を、家族で作った棺おけに入れて火葬場で焼いてもらいました。小さくなったロッキーのお骨は部屋に置いて、飲めなかった水を毎日供えて拝んでいます。亡くなって、「ロッキーって大事な存在だったんだ」とはっきり分かりました。死んだら可愛がってあげられない、おいしいものを食べさせてあげられないことを知っていたので、家族はロッキーが小さい頃から可愛がり優しくしました。「この家族は僕に優しくしてくれた」と天国で思っていることでしょう。

「自分と周りの人たちの命と体と心を大切にしよう」は、今年のみなさんのめあての一つです。相手に優しくすると自分も優しくされます。幸せな気持ちになります。相手に辛くすると、自分も辛い気持ちになります。命があるから、毎日楽しいことも嬉しいことも経験できるし、友だちとも家族とも楽しめます。

言われたら嫌なことを言わない。されて嫌なことはしない。みんなに優しくしよう。葭小のみなさんは先生方全員に見守られ生活しており、皆さんにとっては幸せな学校です。辛いこと・苦しいことがあったら先生にでも家族にでも友だちにでも話してくださいね。お互いの命を守りましょう。

これが8月30日にお話しした内容です。自分を理解することに加え、他者を理解し認めることが大切です。また、そのような心のゆとりを持った人になっていけば、他人を疎外したり攻撃したりすることは少なくなるはずです。「あなたのことが気に入らないから×なのだ。」ではなく、「自分と違うあなたはかけがえのない人。違って当たり前のことなのだ。」と他者を理解し認められるよう力になればと思ってお話ししました。

【ラジオ体操】



夏休み期間、菟町小学校学区の複数の箇所（青柳公園や東北電力社地内など）でラジオ体操が行われました。青柳公園では、夏休みに入った7月22日（金）～8月6日（土）の間、行われました。

子どもたちの様子を見に行ったところ、地域の方々（県健全育成推進委員をされている奈良岡さんや子どもたちの交通安全に携わってくださった須郷さん、山田舘町会町会長さんなど）の熱心なご指導の下、子どもたちは元気に参加していました。ラジオ体操が終わると、持ってきたカードに押してもらった印を見て満足げに帰って行きました。また、最終日には用意してくださったおかしをもらい意気揚々と帰る姿が印象的でした。ラジオ体操に参加することを通して、子どもたちは夏休みの初日から規則正しい生活を送るスタートを切ることができました。

【菟小バザーお礼】



7月24日（日）菟小PTAバザーが開催されました。体育館前では昨年同様、棒パンや焼き鳥、焼きそばコーナーが設置され、食欲をそそる香りがたちこめていました。一方、体育館では飲み物やおにぎり、フランクフルトの販売所に加え、ストラックアウトや活用品、くじ引き、魚釣りなど企画された全てのコーナーが賑わっていました。また、今年度は地域の方々のご協力を得て、松ぼっくりを使った飾り物やお茶立て、昔遊びのコーナーを新たに開設しました。



こうして、PTAと地域の方々による菟小バザーが行われ、大盛況の内に終わりました。また、今回は石澤博労町会長や塩町の渡辺さん、前PTA会長本多さんの他、お子様が卒業された保護者の方々が準備や運営に力を貸してくださいました。そして、今や菟小の伝統となった「おやじの会」会員が参集し、炎天下、焼きそばや焼き鳥を担ってくださいました。心からお礼申し上げます。

最後に、子どもたちのことを第一に考え、今回のバザーを計画し、骨身を惜しまず準備を進めてくださった齊藤PTA会長をはじめとした実行委員の皆様には厚く感謝申し上げます。



【雑紙回収チャレンジ】

今年度も夏休み期間を利用して「小学生雑紙回収チャレンジ」をお願いしたところ、多くの皆様から協力を得ることができました。ありがとうございます。

集計した結果は、参加率86.4%、総重量110.7kgでした。まとめた報告書を事業の主催者である県環境政策課に提出する予定です。昨年度菟町小学校は、優秀校に選ばれた本事業ですが、結果が分かり次第、お知らせいたします。

これからも限りある資源物の有効活用に関わる活動を子どもたちと一緒に展開していきたいと考えています。

【お礼】

台風10号の接近・本県通過に伴い、菟町小学校の対応をまちComiメールを通してお知らせしたところ、速やかな連絡と保護者引き渡しに来ていただいたことに感謝申し上げます。堤川の氾濫や浸水などの被害を回避することができましたが、

今後も子どもたちの安全を守るため、緊急時において皆様のご協力を仰ぐ場合がございますが、よろしく願いいたします。

【9月の行事予定】

1日（木）	読み聞かせ（5・6年）委員会
2日（金）	全校音楽 代表委員会
3日（土）	児童交歓野球秋季新人大会
4日（日）	児童交歓野球秋季新人大会
5日（月）	浦町中学校職場体験～6日
6日（火）	児童集会
7日（水）	1年生研究授業 移動図書学校巡回
8日（木）	読み聞かせ（1・2年）午前授業 放課後子ども教室イベント（13:30）
9日（金）	総合防災訓練
13日（火）	児童集会
14日（水）	外国青年来校
15日（木）	読み聞かせ（3・4年）クラブ活動
16日（金）	全校音楽 職員会議
19日（月）	敬老の日 王恵幼稚園体育館使用（雨天時午前）
20日（火）	児童集会
21日（水）	劇団四季鑑賞会（6年）
22日（木）	秋分の日
23日（金）	全校音楽 学務課学校訪問
27日（火）	児童集会
28日（水）	集金日 外国青年来校
29日（木）	委員会
30日（金）	全校音楽 東青事務所長訪問